

2008 stand im Zeichen der KLF-Anschaffung

Am Sonntag, den 18. Jänner 2009 konnte Kommandant HBI Johannes Hofbauer neben der versammelten Mannschaft auch den Abg. z. NÖ Landtag Kammerat Franz Mold, Stadtrat Johann Krapfenbauer, P. Prior Gregor Bichl und Ortsvorsteher Josef Preiss zur Mitgliederversammlung im Feuerwehrhaus Stift Zwettl begrüßen.





Tätigkeitsbericht

Nach einer Gedenkminute für die verstorbenen Kameraden präsentierte Johannes Hofbauer den Tätigkeitsbericht.

Wir hatten im Jahr 2008 insgesamt 12 Einsätze mit 119 Einsatzstunden zu verzeichnen, davon:

10 technische Einsätze	107 Stunden
Berichte: Baum blockierte die Zufahrt zum Stift - Vermisster Fischer konnte leider nur mehr tot geborgen werden	
2 Brandsicherheitswachen	12 Stunden
Einsatztätigkeit gesamt	119 Stunden
41 Übungen und Schulungen	514 Stunden
viele sonstige Tätigkeiten (Mitgliederversammlungen, Sitzungen, Besprechungen, Feuerwehrfest, kirchliche Anlässe, Wartung, Winterdienst, Vorträge etc.)	1.383 Stunden
Gesamt	2.016 Stunden



Personalstand:

Von HBI Hofbauer wurde bekannt gegeben, dass sich HFM Johannes Wagner bereit erklärte, sich von der FF Waldhausen zur FF Stift Zwettl überstellen zu lassen, da er nun in der Waldrandsiedlung wohnt. Mit Freude wurde das neue Mitglied in der Runde aufgenommen. Wagner trat am 1.10.1995 der FF Waldhausen bei, ist also bereits seit 14 Jahren FF-Mitglied und ausgebildeter Atemschutzgeräteträger und Funker. Weiters hat er div. Technische Module in der Landesfeuerwehrschule erfolgreich besucht. Im Beruf ist er als ausgebildeter Schlosser bei der Straßenmeisterei Zwettl tätig.

Damit beträgt der Personalstand nunmehr 27 Aktive und 6 Reservisten. 13 Mitglieder davon sind Atemschutzgeräteträger.



HBI Hofbauer und BI Kretschmer heißen den neuen Kameraden Johannes Wagner bei der FF Stift Zwettl willkommen.

Ausbildung/Lehrgänge/Bewerbe:

Neben den Fortbildungen für die Funktionäre haben unsere jüngsten Mitglieder Philip Gruber und Florian Steindl im Jahr 2008 die Ausbildung zum Atemschutzgeräteträger und das Modul Funk absolviert, Florian Steindl auch das Modul Truppführer. Die Kameraden Hofbauer, Kretschmer, Wagesreiter Manfred, Bauer Karl und Loimayer haben am Pilotseminar "Umgang

mit der Motorsäge - Grundlagen" in Edelfhof teilgenommen. - (Bericht: [Philip Gruber absolvierte die Funkausbildung](#))

Die FF Stift Zwettl nahm am Abschnittsfeuerwehrleistungsbewerb in Großweißenbach, am Bezirksfeuerwehrleistungsbewerb in Altpölla sowie am Landesfeuerwehrleistungsbewerb in Amstetten teil, wo Philip Gruber und Florian Steindl das FLA in Silber erringen konnten (Bericht: [Erfolg beim Landesfeuerwehrleistungsbewerb](#)).



Die FF Rudmanns gab uns Gelegenheit, an der Ausbildungsprüfung Technischer Einsatz mitzuwirken, wozu sich die Kommandomitglieder bereit erklärten. So konnten HBI Hofbauer, BI Kretschmer und VI Bretterbauer bei der Abnahme am 15.11.2008 das APTE in Bronze erreichen. (Bericht: [Ausbildungsprüfung Technischer Einsatz erfolgreich bestanden](#))



Auszeichnungen 2008:

Beim Abschnittsfeuerwehrtag 2008 wurden die Kam. Wilhelm Kretschmer und Johann Almeder für 25- bzw. 40-jährige Feuerwehrtätigkeit geehrt. Johannes Hofbauer erhielt das Verdienstzeichen 2. Klasse des NÖLFV verliehen (Bericht: [Auszeichnungen am Abschnittsfeuerwehrtag 2008](#)).



Johannes Hofbauer und Franz Bretterbauer erhielten beim Bewerb um das Feuerwehrleistungsabzeichen in Gold für 10-malige Teilnahme als Bewerber das Bewerberverdienstabzeichen in Silber überreicht. - (Bericht: [Bewerberverdienstabzeichen für HBI Hofbauer und VI Bretterbauer](#))

Fahrzeuge/Ausrüstung:

Das TLF 1000 konnte am 13.6.2008 nach Polen verkauft werden und fand dort trotz des Alters von 28 Jahren Bewunderung für seinen gut erhaltenen Zustand. (Bericht: [TLF 1000 geht auf die Reise nach Polen](#))



Am 22.12.2008 konnte nach ca. 2-jähriger Vorbereitungszeit und der Ausschreibung 2007 das neue KLF auf Mercedes-Benz Sprinter-Fahrgestell übernommen werden. Neben dem TLFA 2000, BJ 1985 (Steyr 690) steht also nun auch wieder ein neues Fahrzeug zur Verfügung. - (Bericht: [Das neue KLF ist eingetroffen](#) - Link zur [Ausrüstung der FF Stift Zwettl](#))



Nach dem Feuerwehrhaus die größte Anschaffung im Bestehen der FF Stift Zwettl wurde 2008 mit dem Kauf des neuen KLF getätigt. Das Fahrzeug samt Lichtmast, Stromerzeuger,

Schneeketten und der bisher nicht vorhandenen Ausrüstung (einige Werkzeuge, Anhaltstab, Notrettungsset, Löschdecke, 3 Sicherheitshandlampen ex-geschützt, Verbandskoffer und Hydroschild) kostet ca. 92.000 €, wovon 2008 bereits ca. 50.000,- € ausgegeben wurden. An Förderungen hierfür wurde von der Gemeinde ein Beitrag von 18.200,- € für das KLF sowie 1.000,- € für den Stromerzeuger beigesteuert. Dafür besten Dank. Vom Land NÖ wurde für das KLF ein Betrag von 28.750,- zugesagt, für den Stromerzeuger beträgt die Förderung lt. Richtlinie 1.700,- €. Beide Beträge erwarten wir für 2009.

Der größte Teil der Kosten (etwa 42.000,- € oder 46 %) ist jedoch von der Feuerwehr selbst aufzubringen, was bedeutet, dass der Reingewinn von etwa 10 Jahren Meierhoffest dafür aufzuwenden ist. Es gebührt daher der Bevölkerung für ihren Besuch unserer Veranstaltungen, aber auch allen Kameraden mit ihren Familienangehörigen und den freiwilligen Helfern für die Mithilfe größter Dank. Ohne diese Einnahmen wäre die Finanzierung nicht möglich.

Kassenbericht:

Aus dem Bericht von VI Franz Bretterbauer war zu entnehmen: 98.124 € waren an Ausgaben im Jahr 2008 zu verzeichnen, wovon 42.102 € noch offen sind (= tatsächliche Zahlungen 2008 daher 56.022 €). Der größte Posten davon betrug mit 91.782 € die Neuanschaffungen an Fahrzeug und Geräten. 463 € wurden für Uniformen ausgegeben, 1.894 € für Energiekosten, 1.252 € für Versicherung und Instandhaltung, den Rest verschlang der normale Betrieb.

Finanziert konnte dies durch die Unterstützung der Bevölkerung (Meierhoffest, Sammlung) und der Gemeinde werden. Dafür herzlichen Dank!

In den Grußworten brachten die Ehrengäste die Wertschätzung gegenüber der Feuerwehr zum Ausdruck und wünschten, stets gesund von den Einsätzen zurückzukehren.

Ausblick auf 2009:

- Für die ersten Monate 2009 ist die Einschulung aller Mitglieder am KLF vorgesehen.
- Für den 6. und 7. Juni 2009 plant die Feuerwehr wieder das traditionelle Meierhoffest mit Segnung des KLF.



[Jahresbericht 2008](#)



[Übungs-/Ausbildungs- und Terminkalender 2009](#)

Text und Fotos: Franz Bretterbauer



Diese Seite wurde zum letzten Mal bearbeitet am: Montag, 19. Jänner 2009
Copyright: Freiwillige Feuerwehr Stift Zwettl - Alle Rechte vorbehalten!
